



Lettre ouverte à Monsieur Bertrand Martinot

Paris, le 21 octobre 2011

Comité National des Entreprises d'Insertion

18,20 rue Claude Tillier
75012 Paris
Tél : 01 53 27 34 80
Fax : 01 53 27 34 84
Courriel : cnei@cnei.org
Web : www.cnei.org

Monsieur le Délégué général à l'emploi et à la formation professionnelle,

Nous apprenons ce jour avec stupéfaction que vous discutez de performance et d'expérimentation de nouvelles modalités pour l'insertion avec un major du travail temporaire, alors que par ailleurs vous ne donnez pas suite à nos nombreuses demandes d'entretien et propositions de travail.

Une multinationale cotée en bourse serait-elle plus experte pour parler de cohésion sociale et d'insertion qu'une fédération de TPE/PME qui œuvre depuis 20 ans au développement de solutions solidaires et efficaces pour des personnes en difficulté ?

Non content de faire le jeu du réseau Adecco pour quelques milliers d'euros de chiffres d'affaires, vous reléguez dans la marge un acteur légitime, représentant 600 entreprises et près de 40 000 emplois. Quel déni de démocratie sociale !

L'ensemble des réseaux de l'IAE vous invite depuis des mois à discuter de performance, dans son acception large, c'est-à-dire sociale, formative et emploi de notre action. Et au lieu de travailler à des indicateurs partagés pour évaluer ces performances, que les chercheurs planchant sur le sujet n'arrivent pas eux-mêmes à définir, vous préférez passer en force avec une expérimentation annoncée dans 4 départements, doublée d'une expérimentation de couloirs, avec des obligés.

Où en est-on du bilan national, consolidé et partagé, réclamé depuis des mois, des dialogues de gestion et des objectifs « négociés » mis en place aux forceps avec les nouvelles modalités de conventionnement ? Nous sommes une organisation professionnelle et à ce titre vous ne pouvez pas nous traiter avec un tel mépris, notre performance doit être aussi la vôtre Monsieur le Délégué.

Depuis 35 ans nous sommes des entrepreneurs militants, avec pour principal capital les valeurs d'intérêt général et de solidarité. Alors que l'exclusion et le chômage n'ont de cesse de croître ces derniers mois, votre action se limite à de petits arrangements sans rapport avec la crise profonde à laquelle nous sommes confrontés.

L'heure est grave et appelle de tous et de l'Etat au premier chef, de prendre les problèmes à bras le corps, avec réalisme, rigueur, professionnalisme et ambition.

Nous vous invitons à réfléchir et travailler dans la transparence avec les acteurs de l'insertion afin de proposer un vrai plan d'action en faveur de la cohésion sociale et de l'emploi dont la seule exigence ne peut être que la performance au bénéfice des personnes éloignées de l'emploi.

Vous pouvez compter sur toute notre énergie pour agir en ce sens.

Le président du CNEI
Laurent Laïk